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以全港用地需求審視供應 平衡密度過高之憂

CY允地盡其用
研放寬禁區地積比

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行政長官梁振英

於競選政綱中提出，要成立跨部門的專責小組，推動

包括新界在內的新發展區的土地供應。據悉，他昨日

在與新界9個區議會主席的晚宴上表示，會用全港用地

的需求去審視土地供應問題，強調要平衡好對密度過

高、屏風樓的擔憂，同時亦要明白對土地的各種需求

是十分殷切，故會研究地積比率的問題，希望可做到

地盡其用，如運用好新界邊境禁區的土地，研究禁區

的地積比例可以高一些。

繼上周與港九區的區議會主席進行晚宴後，梁振英昨晚與新
界的9位區議會主席飯局，探討新界的多方面發展問題。

據了解，梁振英在飯局上表示，希望未來可以發揮區議會主席的
職能，及增加各區民政專員的職權，使其有更大的權力處理地區
事務。
據引述，梁振英在昨晚會面時強調，未來問責團隊一定會直接

落區，掌握地區上的民情民意，自己亦會於上任後便馬上推動問
責官員「落區」，並以自己日前探訪愛民 為例，指該區面對房
署和領匯管理中的灰色地區，令一些社區設施出現問題，自己未
來會因應是次落區所得。研究如何改善。
有區議會主席就提醒，未來問責官員應多「微服」落區，「自

己一個人到社區」，才能真正了解民情民意，而非「大張旗鼓地
落區」。

盼提升港人居住面積
據悉，梁振英在會面中亦提到新界土地發展問題。據引述，梁

振英說，目前香港人的平均居住面積較小，因此未來審視土地供
應問題時，在平衡屏風樓等問題的同時，亦要研究如何更好地運
用土地，包括地積比率的問題，以提升香港人的平均居住面積。
他並以新界邊境禁區為例，指希望未來可以發展好已開放的邊

境禁區，更好地運用這些土地，如可以考慮該區的地積比率可以
「高一些」。

認同應發揮新界區位優勢
就新界偏遠地區的本土經濟發展，有區議會主席提出，有部分

鄉村希望搞民宿旅遊，但鄉村環境較難符合申請酒店的要求，希
望特區政府可以放寬有關發牌的要求。據引述，梁振英認同，應
加強發展地區經濟，利用好當區的優勢作發展，但未有具體談到
有關的發展建議。 羅太為重組奔波

出席19次立會會議民主黨拉布受挫 架構重組過首關

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由候任行
政長官梁振英任主席的副局長和政治助理
遴選委員會昨日舉行首輪遴選工作，在約
300封指定申請副局長職位的「求職信」
中，揀選出39名申請人進入下一輪逐位單
獨面試遴選階段。有委員會成員透露，39
人中包括現任副局長。委員會將於明日開
始分5日與申請人見面，而新政策局局長將
來亦會參與遴選。
候任特首梁振英早前「公開招聘」副局

長及政治助理，呼籲有志有能有心之士加
入政府團隊，在不足半個月的申請期中收
到逾1,100封「求職信」。候任行政長官辦公
室發言人表示，是次申請人的質素相當
高，而昨日的遴選工作集中處理副局長的
職位。
他續說，遴選準則包括申請人從事公共

事務的經驗、專業資格、學歷、理念，及
與相關局長的互補性，遴選過程十分嚴
謹，在4名遴選委員中(行政長官辦公室主管
羅范椒芬因出席立法會會議缺席)，39位申
請人均得到3名或以上成員投票。

明日至下周二 晤遴選委會
獲選拔的申請人將於本周三、周四、周

六、周日及下周二共5日與遴選委員會會
面，會面由候任行政長官或候任行政長官
辦公室主管主持，加上遴選委員會至少兩
名非官守成員。屆時將從中進一步挑選合
適人選，待主要官員任命公布後，由相關
的司長、副司長及局長參與下一階段的遴
選，共同建立團隊。
被問到會否希望能在7月1日前完成遴

選，遴選委員會成員、醫管局主席胡定旭
表示，會盡力而為。另一名成員高靜芝希
望，7月1日前能完成政府架構重組和新班
子上任的工作，又說申請人普遍希望貢獻
香港。成員陳振彬則說，獲選進入面試階

段的39人，都獲得大部分委員會成員支持。

確保人選合適 絕不「濫竽充數」
據了解，在餘下的700多份申請中，有數百份並無注

明申請職位，故被列入「其他」考慮，會在遴選政治助
理時作出挑選。而由於時間緊迫，政治助理有可能要過
了七一後才進行遴選。不過，梁振英早已表明，副局長
及政治助理毋須一定要在七一前全數「埋位」，最重要
是找到合適的人選，絕不會「濫竽充數」。
遴選委員會由候任行政長官梁振英出任主席，成員包

括前香港總商會主席胡定旭、嶺南大學校董會副主席高
靜芝、觀塘區議會主席陳振彬、候任行政長官辦公室主
管羅范椒芬。
另外，在昨晨立法會人事編制委員會上，民主黨議員

張文光質疑新一屆政府公開招聘政治問責官員「並非穩
妥的制度」，羅范椒芬表示，是次公開招聘是不希望予
人「政治酬庸」的感覺，委員會會小心遴選及審查有關
人選品格，倘獲選者有政黨背景亦會公開，絕不會「黑
箱作業」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一
屆特區政府架構重組通過第一關。在
昨晨立法會人事編制小組委員會上，
民主黨試圖透過重複提問「拉布」，阻
撓立法會通過特區政府架構重組建
議，但因建制派支持即日加開兩節共4
小時的會議，令委員會終於昨傍晚以9
票贊成、2票反對通過將新政府架構重
組建議交本周五舉行的財務委會討
論。不過，民主黨稱，他們會在財委
會上提出他們的21項修訂，「人民力
量」當日亦會提出近千修訂，並在表
決動議時要求記名點票，阻撓政府有
關的撥款申請通過。
立法會人事編制小組委員會昨晨舉

行會議，討論候任特首辦提出的架構

重組建議。會上，民主黨議員張文光

再質疑增設副司長的需要，稱此舉是
「架床疊屋」，且開設副司長職位，並
沒有在決議案中出現，反映副司長
「沒有法定地位」，「就算沒有這個職
位也不會影響新政府運作」。
民主黨議員黃成智則稱，當局未有

通過立法程序就開設副司長職位，將
來行使權力時可能會受法律挑戰。李
永達更聲言，候任特首梁振英認為增
設副司長就可以解決香港經濟停滯不
前的問題，是自以為可以「像孫悟空
變戲法」。

譚志源：設副司法理基礎足夠
委員會主席、公民黨議員吳靄儀更

要求當局擱置增設爭
議較大的副司長職
級，讓立會可先行審
議政策局改組，在第
二階段才增設副司長
等「最具爭議的職
位」。
候任特首辦主管羅

范椒芬表示，候任辦
無意押後增設副司
長，強調同希望7月1
日有完整的新班子上
任。政制及內地事務

局局長譚志源強調，
《基本法》已寫明特

首可因應需要開設副司長職位，強調
此舉有足夠的法理基礎。
民建聯副主席劉江華在發言時重申

支持政府架構重組，並以「一隊足球
隊需要整齊出賽」作比喻，強調不少
市民希望新政府整齊上陣，又指重組
架構可讓香港整體利益向前推進，故
立法會不應繼續爭拗，應該支持完整
的問責團隊如期於今年7月1日宣誓就
職。
新民黨主席葉劉淑儀亦指，問責制

不能走回頭，立法會應要接受現實，
又期望下屆政府可吸納更適合人才，
讓改組「行前一步」。
不過，民主黨繼續「拉布」，令經過

昨晨4小時的會議後，委員會仍未能正

式表決是否通過向周五財委會提交政
府架構重組建議。建制派即時提出，
應即日加開兩節共4小時會議討論有關
問題。黃成智提出反對，聲言加開會
議需要5日前預告，倘在無預告下突然
加開會議，會令議員難以分配工作，
變相「剝削」他們的發言權。

反對派擬周五財會再拉布
劉江華反駁道，議員有責任出席會

議，「如果會議討論有意義，我寧願
缺席其他會議，騰出時間參加」。其
後，吳靄儀怯於「群眾壓力」，惟有同
意縮短預告期，即日決定加開兩節共4
小時的會議，但就威脅稱「難以確保
不流會」。由於民主黨大部分議員均無
參加下午的會議，令委員會終可在昨
日傍晚以9票贊成、2票反對，通過將
新政府架構重組交財委會討論。
不過，民主黨「死心不息」，聲言會

繼續反對重組建議，並會於周五財委
會提出21項動議。「人民力量」議員

黃毓民昨晨則在一電台節目中稱，會
在財委會表決有關撥款時要求記名點
票，又稱只要全體反對派議員支持，
點票響鐘將維持5分鐘，就可以令有關
的撥款申請「很大可能」無法在預定
會議時間內完成處理。社民連主席梁

國雄更要求財委會主席、民主黨副主

席劉慧卿應該「無限地擴大議員權
力」。

香港文匯報

訊（記者 鄭治

祖）候任特首

辦主管羅范椒

芬繼續奔走立

法會多個事務

委員會會議，

更犧牲午餐時

間出席人力事

務委員會、教

育事務委員會

及福利事務委

員會的聯席會

議。她坦言，自己已就新政府架構重組在立法會出席19次會

議，進行了40個小時的討論，其中的焦點都類似，且民調顯

示有五六成市民支持當局的建議，故希望議員應該實事求

是，從大局出發，希望7月1日有「完整的新班子」上任。

盼勿重複提問 「有太多假設」
在昨日會議上，一直指稱政治助理「人工高」的民主黨議

員李永達，突改口稱政治助理「薪酬少」，但接觸及掌握政府

機密的機會多，包括上億元的發展計劃，「擔心」會有「延

後利益」的問題。

政制及內地事務局局長譚志源解釋，問責官員在上任前，

均需要通過品格審查，而當局對機密文件的處理亦有一定規

管。羅范椒芬在回應時則指，掌握市場敏感資料僅限於個別

政策局的政治助理，並認為議員提問已重複多次，「有太多

的假設」。

另外，民協議員馮檢基在會上支持政府改組建議，指公務

員未經選舉過程，犯了錯時又沒有任何懲處安排，「倘議員

反對現有的問責安排，走回頭路，斬了我個頭都不同意⋯⋯

每名特首都有其政綱，應該尊重他組班，亦是體現2017年普

選行政長官打好基礎」。

■羅范椒芬已就新政府架構重組在立法會

出席19次會議，進行了40個小時的討論。
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■梁振英(小圖)提出研究地積比率的問題，希望可做到地盡其用，包括發展好已開放的邊境禁

區。 香港文匯報記者潘達文 攝

今年暑假，香港旅
發 局 準 備 花 費
2,700萬元推出多

項優惠，吸引短途及內
地的年輕及家庭客群，
預料今年6至8月暑假檔
期訪港人次按年升一
成，即逾1,200萬人次。
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受西班牙獲1,000
億歐元救助，以及
中國多項利好數據

支持，港股昨日高開高
走，收市升451點，直
逼萬九，但成交未配
合，反映投資者正在觀
望局勢進一步發展。
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西班牙獲歐盟承諾
泵水，首相拉霍伊
隨即現身見記者，

強 調 這 是 「 重 大 勝
利」，記者會後，他即
飛波蘭觀看歐國盃西班
牙對意大利，被民眾斥
為不負責任。
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一份中國大學生就
業報告指出，2011
屆內地大學畢業生

畢業半年後就業率為
90.2%，即有499萬人受
僱全職或半職工作，另
10萬人自主創業，57萬
人失業。
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跨境童新學年勢增
至1.7萬人，為紓
緩口岸「逼爆」問

題，政府早前宣布將
「免下車過關檢查服務」
擴展至皇崗口岸，並於
昨日由4所學校參與首
次試行。
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22歲的中國高爾夫
女將馮珊珊，香港
時間11日在LPGA

紐約錦標賽以282桿的
總成績贏得冠軍，成為
女子職業高爾夫球史上
首位奪得大滿貫的中國
內地球手。

詳刊A34

體
育珊

珊
奪
大
滿
貫

中
國
高
球
女
將

版 面 導 讀


